
 

REDE EQUIDADE  
(Acordo de Cooperação Técnica nº 2021/0235)  

9ª Reunião do Comitê Coordenador  

2023 

Data: 24/05/2023 (quarta-feira)  

Horário: 15h10min às 16h11min 

Local/ferramenta: Videoconferência Plataforma Microsoft Teams  

1. PAUTA  

Nº Descrição 

1  Execução do Plano de Ação 

2 
 Deliberação sobre a inclusão de imagem das/os presentes na reunião no final da ata 

 (autorização de uso de imagem) 

3  Deliberação sobre a exclusão das gravações das reuniões do ano de 2022 

4 
 Deliberação sobre mudança de horário das reuniões, mantendo-se o dia de quarta-feira 

 (sugestão 10h30min ou 17h) 

5  Discussão sobre possibilidade de uso de outras mídias sociais 

6  Informes gerais 

2. PARTICIPANTES  

Nº Nome Instituição 

1 

Maria Terezinha Nunes; Jeniffer Cardoso 

Ferreira; Lui Teixeira Oliveira; Stella 

Maria Vaz Santos Valadares. 

Senado Federal/SF 

2 Lucas Almeida Camargos Ramalho Câmara dos Deputados/CD 

3 Gabriella Di Felicio Ferreira da Silva Serviço Geológico do Brasil/CPRM-SGB 

4 Fabiana Andrade Gomes e Silva Conselho Nacional de Justiça/CNJ 

5 Rodrigo Fernandes Morais Ministério Público do Trabalho/MPT 

6 
Ketlin Feitosa de Albuquerque Lima 

Scartezini 
Superior Tribunal de Justiça/STJ 

7 Joaquim dos Santos Rodrigues Tribunal de Contas da União/TCU 

8 Andreia Oliveira de Siqueira 
Tribunal de Justiça do Distrito Federal e dos 

Territórios/JDFT 

9 Bruno Andrade Tribunal Superior Eleitoral/TSE 

10 Rafaela Guerrante 
Instituto Nacional da Propriedade Industrial/ 

INPI 

11 Mara Regia Di Perna e equipe do Comitê Empresa Brasil de Comunicação 

3. ASSUNTOS TRATADOS  

No dia vinte e quatro de maio do ano de 2023, às 15 horas e dez minutos, teve início a nona reunião 

virtual do Comitê Coordenador da Rede Equidade, contando com as presenças acima nominadas. A 

coordenadora da Rede Equidade, Maria Terezinha Nunes, saudou a todas/os e deu início à reunião, 

conforme registro que segue. Invertendo a ordem da pauta, a coordenadora iniciou pelo item 2, fazendo 

a verificação do quórum para deliberação. Item 2. Deliberação sobre a inclusão de imagem das/os 

presentes na reunião no final da ata (autorização de uso de imagem). A coordenadora informou que 



 

inseriu nas atas, um ou dois prints das reuniões, mas que, em pesquisas realizadas, parece não ser comum 

essa prática, por essa razão trouxe à deliberação, uma vez que envolve direito de uso da imagem, se 

estaria contemplado esse uso ao autorizar a gravação da reunião e também pelo fato de que as atas serão 

publicadas no Portal da Rede Equidade. Houve consenso de que não é uma prática comum em atas, 

sendo frequente em eventos informais, contudo, todas/os manifestaram favoravelmente, esclarecendo 

não ver problema na inclusão das imagens das/os participantes nas atas e posterior publicação no Portal 

da Rede, assim, ao final da discussão, o item 2 foi aprovado. Item 3. Deliberação sobre a exclusão das 

gravações das reuniões do ano de 2022. Após breve explanação sobre as gravações e discussão das/os 

presentes, o Comitê Coordenador aprovou a exclusão das gravações referentes ao ano 2022. Item 4. 

Deliberação sobre mudança de horário das reuniões, mantendo-se o dia de quarta-feira (sugestão 

10h30min ou 17h). A Coordenadora explicou aos demais que, após conversas com a representante do 

Conselho Nacional do Ministério Público, Dra. Ana Letícia, e da dificuldade de participação devido ao 

choque de horário com as audiências, foi sugerida a alteração do horário da reunião para às 10h30min 

ou 17h; após discussão, foi aprovada a mudança para as 17h, mantendo-se o dia da semana, na quarta-

feira; Item 5. Discussão sobre possibilidade de uso de outras mídias sociais. A coordenadora relatou 

que observou nas atas anteriores que é recorrente o pedido de algumas representantes para uso de outras 

mídias sociais para a divulgação das ações da Rede, a exemplo do Instagram, Linkedin ou outras mídias 

de impacto, assim, informou que vai verificar no âmbito do Senado e pediu que os/as representantes 

verifiquem também em seus órgãos de origem, se é possível a utilização dessas mídias, ficando a 

deliberação final para a próxima reunião. Item 6. Informações Gerais. A coordenadora informou que 

já está disponível no Portal da Rede Equidade a aba para divulgação de eventos e, para isso, é preciso 

que  as instituições enviem material, autorizando a inclusão no sistema; Ketlin comentou que o evento 

que está sendo organizado pelo Superior Tribunal de Justiça na temática de gênero e raça pode ser 

disponibilizado no Portal; Terezinha ressaltou que o espaço para divulgação no Portal destina-se aos 

organizados e apoiados pela Rede e também para os promovidos pelos partícipes, individualmente, 

desde que seja na temática da Inclusão, Diversidade e Equidade. Em seguida, é retomado o item 1 da 

pauta. Item 1. Execução do Plano de Ação.  Inicialmente, a coordenadora informou que no ano de 

2022 algumas ações foram suspensas, por deliberação do Comitê Coordenador, até finalização da 

construção do Modelo IDE, as quais serão retomadas neste ano; em seguida passou a palavra para 

Andreia Siqueira que trouxe sugestões para a realização das ações de mapeamento e de boas práticas; 

iniciando a apresentação, Andreia Siqueira compartilhou a tela com duas sugestões referentes ao 

mapeamento, tendo por base os dez temas que o Modelo IDE abarca. Esclareceu que o papel da Rede 

não é de fazer auditoria nas instituições, mas sim de compartilhamento. A primeira opção seria um ofício 

solicitando uma visita técnica, informando que a visita destina-se a conhecer as práticas da instituição e 

considerando que a Rede é constituída de onze partícipes, essas visitas se estenderiam de junho até 

setembro, constituindo, para efeito  de cumprimento da ação, o registro das oficinas técnicas; a segunda 

opção refere-se a ofício convite aos partícipes para que eles se apresentem nas reuniões da Rede; sendo 

duas apresentações por encontro, a coleta dos dados compreenderia o período de junho a novembro, a 

gravação da apresentação constituiria o registro da ação. Quanto à disponibilidade do Modelo IDE no 

site, Andreia Siqueira sugeriu: 1. Ferramenta excel para livre preenchimento; e 2. Cadastro de boas 

práticas, visível no sítio. Terezinha esclareceu que há espaço específico no Portal da Rede para 

visibilização do modelo IDE, para auto avaliação e que há outro espaço específico para a inserção das 

boas práticas de cada órgão partícipe. Gabriela mostrou um guia do Programa Mulher e Ciência, no qual 

consta um rol de boas práticas como modelo para a Rede, sugeriu fazer premiações, como uma forma 

de ampliação e divulgação de novas práticas, as quais poderiam ser replicadas em outros órgãos. Nesse 

momento, a equipe Equidade da EBC entrou na reunião, saudando a todas/os com apresentações e boas-

vindas; Mara Régia, representante da EBC, entrou na reunião com mais integrantes do Comitê interno, 

se apresentaram e se congratularam com as/os presente, questionando sobre o processo de adesão formal 

da EBC à Rede e se há alguma notícia sobre a retomada do Programa Pró-Equidade do Governo Federal, 

questões essas respondidas pela coordenadora da Rede; na sequência, informou que foram enviados 



 

ofícios solicitando agenda para uma reunião com os Ministérios das Mulheres, Igualdade Racial e 

Direitos Humanos; após, foi dada continuidade à deliberação das propostas trazidas pela representante 

do TJDFT, Andreia Siqueira. Ketlin Feitosa foi favorável à segunda opção, ou seja, à apresentação 

virtual ou presencial; Maria Terezinha questionou a quem o ofício deve ser direcionado, se ao 

representante ou à autoridade do órgão, houve consenso de que deve ser enviado à autoridade, visando 

engajamento da alta administração, para além dos/as envolvidos/as diretamente com a Rede, Andreia e 

Gabriela concordaram, ressaltando que o oficio deve ir com cópia para o/a representante; ao final a 

opção 2 foi aprovada. Maria Terezinha finalizou a reunião, lembrando a necessidade da mobilização da 

equipe para compor os grupos de trabalhos. Após agradecimentos à participação de todas/os e nada mais 

havendo a tratar a reunião foi encerrada às 16h11min. Ata regida por Jeniffer Cardoso Ferreira e Maria 

Terezinha, ambas do Senado Federal, e enviada por e-mail para validação eletrônica das/os presentes. 

 

 

 


